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2 0 0 8～2 0 0 9 年度 R O T A R Y  C L U B  O F  T O Y O K A W A  H O I  C L U B  W E E K L Y 

 
 
 
 
 
例会日：毎週火曜日 12：30  例会場：豊川商工会議所 

会 長：大岩一仁  幹 事：夏目雅康  ＳＡＡ：大島嗣雄  会報委員長：太田 稔

事務局：豊川市豊川町辺通 4-4豊川商工会議所会館内 ℡0533-86-2535 Fax0533-86-8889 

ホームページ http://toyokawahoi.tank.jp   Email hoirc@sala.or.jp 

本年度第４３回  通算１１１４回  平成２１年６月９日（火） くもり 
ゲ ス ト      （なし） 
ビジター  陶山嘉伸さん（豊川） 
出席報告  川渕啓治委員長 

会員総数 計算会員数 本日の出席者数 本日の出席率 5／26修正出席率 

５４名 ４４+６名 ３５名 ７０％ １００％ 

司会進行  大島嗣雄ＳＡＡ 

★会長の挨拶及び報告  大岩一仁会長 

こんにちは。6 月に入
り、急に暑くなりまし

た。今週末ぐらいには

梅雨入りする予報がで

ています。皆さん、体

調など崩さないように

お気をつけ頂きたいと思います。 
 私の女房役の夏目幹事が、ついにゴルフが

出来るようになりました。また、平尾 CC で
シニアの大会が行われています。水野エレク

トが、今度の日曜日の決勝に出場されるよう

です。シニアも頑張っていますから若手の皆

さんも負けずに頑張って頂きたいです。 
先週の例会の夜、パスト会長会を開催しま

して、水野エレクトの激励会を行ないました。

岩瀬パスト会長や青木先生にご出席頂きまし

て、大変なごやかな会になりまして、ご出席

頂いたパスト会長の皆様、お忙しい中、あり

がとうございました。 

★幹事報告       夏目雅康幹事 

次回例会のお知らせ 

★委員会報告 

ＳＡＡ 
 最終例会のアトラクションＰＲ 

★ロータリー情報委員会担当例会 

波多野四郎委員長 

皆さんは、地区大

会や地区協議会で

いろいろと勉強さ

れていると思いま

すが、クラブも 25
年目に入りますの

で、”ロータリーは
何ぞや”から話をさせて頂きます。 
 ポールハリスを発起人として、1905年 2月
23日に設立。1911年 1月に発刊されたロータ
リアン創刊号に「親睦は奉仕の調和の中に宿

る」とロータリーの思想の原点と書かれてお

り、一業種一会員制をもって選ばれた良質な

職業人が、例会で親睦の中に相和し、周りの

良質な人から啓発を受け、自分の視野を広げ、

行動のもとになる。心の力量がぐんと拡がり、

その高まった心を持って企業経営を行い、地

域社会に対して発言していけば、その行動は

社会に大きく貢献する。それが奉仕の実践と

なる。例会に出席するとき、周りのロータリ

アンを自分の鏡と思い、自分の業界では得る

ことの出来ない何がしかを頂く。企業経営が

違うために、異質な発想をもっている人たち

が互いに啓発しあい、自己改善を皆でやり、
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地域に帰り職業奉仕を通じて社員やその家族、

取引先、地域の方々、全体には世のため人の

ために貢献する。これがロータリーであり、

ロータリアンである。ロータリーは個人奉仕

の実践です。 
 シカゴＲＣから始まり全世界に拡がりまし

て、ばらばらで例会をしていては良くないと

いうことで、1922年国際ロータリーが発足し
ました。その時に 2つの決め事をしました。
一つは直接監督権で、原則の一業種一会員制、

例会出席 100％が全世界で守られているかチ
ェックする監督事項。もう一つは、アイデア

の提唱と助言。世界的な知恵を持っているの

で、プラス・マイナスの経験例を持ってアド

バイスする情報の提供と連絡調整です。クラ

ブは自治権を持っているので、助言や指導は

断れますが、直接監督権は断ることが出来ず

従わなければなりません。ごく一部の監督権

を持ち大部分で連絡調整するのが国際ロータ

リーです。全世界のロータリアン一人当たり

48ドルの人頭分担金で運営しています。今か
ら 9年ほど前に、出席率は 50％で良い。一業
種 5 名まで良い。メークアップ期間も前後 1
週間から前後 2週間になりました。 
 日本のロータリーの歴史は、2 つのコース
から設立されました。一つは、テキサス・ダ

ラスＲＣをスポンサーに大正 9年 10月 20日、
25 名のチャーターメンバーにより設立しま
した。これが東京クラブです。もう一つは、

国際ロータリー直轄で、大正 11 年 11 月 17
日に大阪クラブが創立しました。日本のロー

タリークラブは、関東系と関西系の 2大源流
で伝統形成され、現在に至っております。大

正初めにテキサス州ダラスに三井物産の子会

社があり、幹部社員の福島喜三次がダラスＲ

Ｃに入会しました。日本人第一号です。東京

に帰ったならば、東京クラブを作ってくださ

いとダラスＲＣ会長から頼まれ、特別代表と

して東京クラブ創立に携わりました。もう一

人携わった人が米山梅吉さんで、この方のお

陰で東京クラブが創立しました。 
 米山奨学会は、昭和 24年に日本ロータリー
郡が国際ロータリーに復帰した時、東京クラ

ブが、東南アジアからの留学生に自分の資財

を投じて面倒を見ていた米山さんの遺徳を顕

彰して、クラブ内に米山奨学会を創りました。

しかし、親睦の団体であるクラブは、長期事

業を監理することが難しく、財源不足も加わ

り、財団法人米山奨学会が発足し現在に至っ

ております。当クラブも豊橋技術科学大学に

通う留学生を今までに 5名カウンセラークラ
ブを務めています。現在は、ベトナムからの

グェン・ハイ・ヴァンさんのカウンセラーク

ラブを務めています。日本独自の奨学金制度

で皆さんの寄付金で運営されています。 
 会長の役割。クラブの全ての決定権は理事

会です。理事会において慎重審議の結果、可

否同数の場合とか、一票差の場合、キャステ

ィングボードを会長が握ります。その時会長

は、個人の意向を離れ、現状の変更無しとし、

やがて変更が必要になった場合、多数意見が

形成されるまで待つか、クラブフォーラムを

開催し、必要ならば総会で決めてもらうこと

が、会長が取るべき役割です。会長は常にロ

ータリー存立の第一主義を目標とします。 
 幹事の役割は、国際ロータリーや地区、地

域団体から様々な事業に対しての協力依頼が

参ります。国際ロータリーや地区は、連絡調

整機関ですので、ルールを疑う様な協力依頼

が来た時には、クラブは自治権を持っている

ので、それを跳ね返すのが幹事です。内外の

情報を一手にプールし、世俗の事項を取り仕

切ります。くらげのようなクラブを存続なら

しめるため、独裁権をもって、会員のわがま

まを認めながらコントロールする仕事です。 
 副幹事は、幹事という専門職は大変ですの

で、幹事を支えることです。一年間の例会プ

ログラムを作ることで流れが良くわかるよう

になります。年間どのような事業がされてい

るか、宣伝広報分野と会報編集のチェックを

します。プログラム委員長として、幹事エレ

クトとして、しっかり経験を積むことです。 
 理事会の役割は、会長が議長。幹事は全て

の職権を握っております。クラブにおいて最

高絶対な執行権者で、常に内外における情報

を一手にプールして執行判断します。理事会

で決めることが難しい大切な事項は、クラブ

フォーラムを開催し、方向性を見つけてから

全員に近い総意のもと総会で決議するのが最

良の方法です。理事会の決議より、総会の決

議の方が重いです。 
 委員会は、非決議機関で定員数など拘束あ

りません。クラブメンバーは、200 名から 8
名のクラブがありますから、必要な委員会を

つくり、一人一人委員会の配属が望ましいで

す。人数に関係なく、国際ロータリーは、ク

ラブ奉仕、職業奉仕、社会奉仕、国際奉仕の

4 委員会を作って欲しいと要請しています。
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国際ロータリーがモデルパターンとして示し

たのは、200～300名のクラブで、世界では大
体が 30～40名のクラブなので、委員会を統合
させ、地域社会のニーズと会員の実情に合わ

せた自主的な委員会構成することが望ましい。 
 SAAは、例会においての権限は最も強い職
責です。例えば、会長の自己中心の話題でし

ゃべり過ぎるとき、SAAはその発言を禁止す
る権限を持っています。ガバナーでもガバナ

ー補佐でも、クラブの秩序は SAAが持ってい
ますので、警告や禁止をすることは同じです。

SAAは、クラブ例会の実施段階で、最高の管
理責任者であるとの認識を持ってください。

例会の司会をこなすだけではありません。 
 日本のニコボックスは、大正 6年、大阪ク
ラブの藤原さんが始めた罰金箱が後にニコボ

ックスに代わり、東京クラブは、昭和 10年に
始まりました。国際的な共通慣行はありませ

ん。日本では、当時、会場の四隅に箱を置き、

記念すべき事があったら、その中にお金を入

れてもらうことにしました。しかし、入れて

も良いが、入れなくても良い。入れたからと

いって誇ってはならない。入れないものは恥

ずかしいと思ってはいけない。無理に請求し

てはいけない。事業予算に組み込むのは、一

年遅れになりますので、ニコニコの財源は団

体奉仕について財政を補うという使い方が確

立しています。ロータリーは個人奉仕で、54
名いれば 54通りの奉仕ができます。しかし、
最近ではロータリーも団体奉仕で使うことが

多くなってきました。その財源がニコボック

ス基金であります。 
 ロータリー財団は、1931 年に出来ました。
出来た当時は関心が深く、ロータリアンはお

金を出しませんでした。アーチ・フランク RI
会長は、国際理解と神前を目的とする基金の

設定を提唱し、ロータリアン一人一人から小

額ではあっても、そのお金を預かり、有意義

な国際奉仕の実践に対してお金を出すことが

出来れば、ロータリーの個人奉仕と国際奉仕

の実践が直結できると考えたのです。ですが、

ロータリアンたちは反対し、受け付けなかっ

たのです。1927年にアメリカの税法上の問題
を解決しようと提唱され、1931年に財団設立
の許可が下りました。それでもお金は集まり

ません。1937年にポールハリスが亡くなると、
ロータリアンにも理論の衰退があり、何か有

意義なところにお金さえ出せば良いという感

触が出てきて、献金することの抵抗がなくな

り、風向きが変わりました。ロータリー財団

の特徴は、日本の留学生がアメリカ、アメリ

カの留学生がフランス、フランスの留学生が

イギリス、どこに留学しても有意義な留学計

画に奨学金を出すのがロータリー財団です。 
 さて、最後に年次総会の役員選挙ですが、

ロータリー細則では選挙で決定すると書かれ

ておりますが、日本の、この東三河では選挙

で役員は決められておりません。本年度は、

申し送り事項として皆さんにも配布されてい

るように、16名の指名委員会の選挙で決定を
したと総会で報告がありました。前年度まで

の当クラブは、創立以来、初年度、2年度、3
年度の会長が内規をつくりまして、歴代のパ

スト会長で諮問委員会を作り、会長が決まり、

幹事が決まり、23年間それで流れてきました。
他のクラブもほぼ同じです。あるクラブは入

会順で会長幹事を決めています。またあるク

ラブは、パスト会長 3名とパスト幹事 4名で
構成して決めています。親クラブは、パスト

会長が 5名と現役の会長幹事で決めているそ
うです。ロータリーは、親睦と奉仕団体です

から、選挙をして会長幹事を決めるような団

体ではないです。東三河の 12クラブのパスト
会長と連絡を取ってお話を聞きました。その

ような状況であります。これからの豊川宝飯

クラブの課題として、改革をして頂き、クラ

ブが和やかで楽しく出席したくなるクラブに

全員で作って頂けるとありがたいと思います。 
 

★ニコニコボックス 

◎誕生日祝い 
小野喜明会員 

◎結婚記念日祝い 
 笠原盛泰会員ご夫妻 
 原田邦夫会員ご夫妻 
◎その他 
 波多野四郎会員 本日の例会を担当します 
 小野喜明会員 誕生日を祝って頂き 
 伊藤正幸会員  〃 
 笠原盛泰会員 結婚記念日を祝って頂き 
 夏目雅康会員 ゴルフが出来るまで回復し 
 小田伊佐浩会員 平尾で良いスコア出し 
 井指光基会員 新聞に載りました 
 

会報担当者：太田稔会員、樅山修一会員 

このウィークリーは再生紙を使用しています。 


